

MES DEL
22
AGOSTO
2025

C Ensalada de pepino y lechuga
Asado con budín de zapallo italiano
Naranja

B Ensalada de apio
Hamburguesa con puré de papas
Pera asada

SANAR
con **BUEN**
TRATO
comienza
contigo

Departamento de Comunicaciones
y Vinculación Comunitaria

Síguenos en
nuestro Canal
de WhatsApp
Haz click en el ícono



Sigue nuestras redes sociales
@hggbconcepcion

EN EL HGGB REALIZARON LA PRIMERA REPARACIÓN TRICUSPÍDEA HECHA EN TERRITORIO NACIONAL

Por Nelson Valenzuela Vargas



Para solucionar una falla gravísima en la válvula tricuspídea —una de las cuatro y la más grande del corazón— un equipo de cardiólogos intervencionistas de nuestra institución, junto a médicos argentinos, realizaron un procedimiento denominado reparación de borde a borde, intervención nunca antes hecha en nuestro país.

También conocida como TriClip -dado el nombre de esta parte del órgano cardíaco- el procedimiento fue posible gracias a la reciente llegada de tecnología de vanguardia “y felizmente pudimos partir nosotros”, indicó el subdirector de Redes Complejas e Integradas de nuestro hospital, Reinaldo Venegas, quien -además- participó de la operación.

Para el cardiólogo intervencionista, esta historia comenzó hace dos años, cuando los especialistas trasandinos Marcelo Agüero y Walter García enseñaron en el Hospital el posicionamiento de clips en la válvula mitral. Dos años después y con esta nueva técnica “nos seguimos consolidando en los objetivos de la dirección de ser un centro de excelencia del sur de Chile, lo que es muy relevante para nuestros pacientes”, añadió Venegas.

Respecto a la aplicación de la técnica, fue el jefe del Pabellón de Hemodinamia, Luis Pérez, quien la explicó: “El TriClip es una terapia resuelta a través de catéteres. En este caso de una válvula cardíaca que tiene tres velos o cúspides (como indica su nombre)”, graficó, sobre procedimiento mínimamente invasivo.

A través de un acceso venoso en la ingle, los especialistas ingresaron un catéter hasta el lado derecho del corazón. “Previamente, ya se había definido entre cuáles de los velos estaba la insuficiencia y allí instalamos los clips, que tiene dos ‘patitas’ que agarran -cada una por separado- estos velos y los sellan, dando solución al problema valvular”. Para obtener los resultados esperados, el procedimiento fue asistido mediante ecografía, a través del esófago.

El procedimiento fue considerado por el hemodinamista como “bastante severo o torrencial”, por lo que se usaron dos clips en la filtración. “Quedó perfecto, leve (...) En estos casos no se espera (recuperar) el 100%”, dijo el jefe de Hemodinamia. La recuperación total del paciente ocurre dentro de 24 a 48 horas, pudiendo retornar a su hogar.

CLAVE AZUL

412800

Emergencia de riesgo vital



#CUIDÉMONOSENTRETODOS



ENCUESTA

CALIDAD DE VIDA LABORAL



Contesta la encuesta sobre **Calidad de Vida Laboral**, enfocada en el consumo de alcohol y drogas, en el marco del trabajo con el **Programa SENDA**.

Disponible hasta el **29 de agosto**
Acceso mediante **código QR**

Tu participación es clave para fortalecer
un entorno laboral saludable
:)

(Duración de la encuesta 10 minutos)
Unidad de Promoción y Cuidado Organizacional

FORTALECEN COORDINACIÓN PARA PROTECCIÓN DE DERECHOS INFANTILES

Por Macarena Ascencio Bustamante



Esta semana se realizó una reunión clave con el Comité de Protección de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes, en conjunto con equipos psicosociales de diversas áreas y representantes del Servicio de Protección Especializada. La instancia permitió visibilizar falencias en la coordinación interna y con instituciones externas, abriendo el camino para generar protocolos y mecanismos de comunicación más efectivos.

Entre los acuerdos alcanzados se definió la realización de jornadas de capacitación, la programación de reuniones de coordinación, cada 15 días, y la creación de un canal de comunicación directo, entre equipos hospitalarios y el Servicio de Protección Especializada. Un paso concreto hacia el fortalecimiento de la red de apoyo y el resguardo de los derechos de niños, niñas y adolescentes atendidos en nuestro hospital.



REALIZARON SEGUNDA JORNADA DE CAPACITACIÓN PARA ABORDAR CONSUMO DE ALCOHOL Y DROGAS

Por Miguel Ángel Salamanca U.

Potenciar habilidades de acogida y la entrevista como herramienta fundamental para motivar y apoyar a funcionarios o funcionarias con problemas de consumo de alcohol y estupefacientes, fue el objetivo del curso, teórico-práctico, dictado para profesionales del HGGB. Si bien la primera instancia fue el 29 de julio, ayer, se realizó la parte final, en dependencias del Senda de Concepción.

Carmen Vergara, referente del Equipo Preventivo Coordinador de nuestro recinto dijo que: “es la segunda jornada de capacitación realizada por Cosam Concepción, cuyos profesionales tienen una vasta trayectoria y expertise en estos temas. Senda, por su parte, nos apoyó con el lugar y la logística”.

La psicóloga dijo que asistieron personas ligadas al Departamento de Desarrollo de las Personas, de la Unidad de Medicina del Personal y representantes de distintos gremios sindicales.

De ahí la importancia de conformar un equipo coordinador con referentes de distintas unidades hospitalarias, alineado para brindar apoyo a quienes requieran revertir consumos que pongan en riesgo su integridad personal y laboral y, por consiguiente, la de su entorno familiar y social. La capacitación incluyó contenidos prácticos y una mirada integral para abordar -institucionalmente- la seriedad del problema.

SEGURO ESCOLAR ISL SE REÚNE CON EQUIPOS DEL HGGB

Por Ericka Muñoz Vásquez



Los funcionarios de las Unidades de Servicio Social Clínico y del departamento de Comercialización y Gestión Financiera del HGGB se reunieron con el Instituto de Seguridad Laboral (ISL) con el propósito de reforzar los beneficios del seguro escolar y comprender su funcionamiento, cobertura y forma de acceso.

“Informar desde el inicio permite conocer los derechos y deberes, para actuar correctamente ante un accidente y hacer un uso adecuado del beneficio. Además, una comunicación clara genera confianza y evita conflictos por malentendidos o desinformación” explicó la jefa de Servicio Social, Paulina Monsalve.

La trabajadora social agregó que su Unidad gestiona cerca de seis casos mensuales asociados a la gestión del reembolso. Cabe destacar que este seguro considera la cobertura médica, quirúrgica y dental que requiera el paciente; además de la hospitalización, medicamentos, productos farmacéuticos, prótesis, aparatos ortopédicos y gastos de traslados, si corresponden.

Durante la jornada se abordó la confección de un protocolo intrahospitalario sobre el seguro escolar para compartirlo con el personal clínico, principalmente en la Urgencia, donde los usuarios deben recibir la primera atención e información.

ADMINISTRADOR DE TURNO

412664

SÁB 23/DOM 24
JORGE FLORES